



Un bote atestado de migrantes subsaharianos antes de ser rescatado ayer por Médicos Sin Fronteras frente a las costas de Libia. / CLAUDIO ÁLVAREZ

La oposición venezolana avanza hacia el referéndum contra Maduro

ALFREDO MEZA, **Caracas**
La oposición venezolana ha dado un paso adelante en el proceso para lograr que se celebre un referéndum revocatorio del presidente Nicolás Maduro. Después de innumerables trabas de las instituciones chavistas, el Consejo Nacional Electoral ha validado las firmas recogidas a favor de la consulta (1,3 millones). La decisión llega en un momento de gran tensión entre el Gobierno y la oposición, que condiciona cualquier hipotético diálogo a que se celebre el plebiscito. **PÁGINA 6**

EL PAÍS asiste al rescate de dos botes con 230 migrantes a bordo frente a las costas libias. Más de 48.000 personas han emprendido el mismo viaje en lo que va de año

Un día cualquiera en aguas del Mediterráneo

BELÉN DOMÍNGUEZ CEBRIÁN
A bordo del Dignity I
A las 7.27 suena el teléfono en el puente de mando. "Pronto", contesta al instante Luca, responsable de organización de Médicos Sin Fronteras. Es el Centro de Coordinación de Rescates Marítimos de Roma para comunicar la posición de una embarcación de goma con decenas de migrantes subsaharianos a bordo. El *Digni-*

ty I, buque propiedad de la ONG, pone rumbo a toda máquina hacia el oeste, a unas 30 millas en paralelo de Sabratha, en la costa libia. Ese es el lugar elegido este año por las mafias para embarcar a quienes pretenden iniciar una nueva vida en Europa. Pero primero tendrán que enfrentarse al mar. "Ojalá les pillemos", suspira Alfredo, el primer oficial, que no duda en hacer saltar

la alarma del barco. Todos a cubierta y a sus puestos. Hay que salvarlos. Por suerte, esta mañana el Mediterráneo se halla especialmente tranquilo y, aunque solo el agua y el cielo rodean al *Dignity I*, de repente se avista una línea horizontal gris por la proa. A los pocos segundos, ya se perfilan cabezas y cuerpos en pie y al minuto, los rostros de los subsaharianos. **PASA A LA PÁGINA 3**

Macri modifica un proyecto de ley que preveía penas de cárcel para periodistas

La amnistía fiscal penaba la publicación de los nombres de beneficiarios

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
La controversia desatada ha obligado al presidente argentino, Mauricio Macri, a cambiar un artículo del proyecto de ley de amnistía fiscal remitido al Congreso para su aprobación. El borrador incluía penas de prisión para aquellos periodistas que revelasen la identidad de quienes se acogieran a la medida. La amnistía, con la que el Gobierno espera repatriar unos 20.000 millones de dólares para saldar la deuda del Estado con decenas de miles de jubilados, solo lleva aparejadas multas bajas para los defraudadores. **PÁGINA 10**

El ministro del Interior chileno dimite en un momento crítico para Bachelet

R. MONTES, **Santiago de Chile**
El responsable del Interior de Chile, el democristiano Jorge Burgos, presentó ayer su renuncia por "motivos personales". Su salida del Ejecutivo llega en un momento difícil para la presidenta, Michelle Bachelet, cuya popularidad ha caído en picado en los últimos meses. **PÁGINA 11**

El liberal Kuczynski se prepara para recomponer un Perú dividido

P7

El cartel hizo desaparecer al menos a 150 de sus víctimas en una prisión

El templo de la muerte de Los Zetas

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
Es una prisión pero, durante seis años, el penal de Piedras Negras, en el mexicano Estado de Coahuila, funcionó como un centro de operaciones de Los Zetas. Los miembros del cartel entraban y salían a su antojo del recinto, donde hacían desaparecer a sus víctimas. Con ácido o fuego, se deshacían de los cuerpos, cuyos restos

arrojaban a un río cercano. El debilitamiento del grupo permitió hace cuatro años el cierre del centro y la filtración de las atrocidades cometidas en él. Las autoridades de Coahuila tienen ya el nombre de cinco responsables, entre ellos, un líder de la célula, Ramón Burciaga Magallanes, *El Maga*, acusados, de momento, de siete desapariciones. **PÁGINA 9**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



ADEMÁS



Bailarinas cubanas buscan el éxito en Estados Unidos

Tres bailarinas del Ballet Nacional de Cuba, que abandonaron la isla hace un mes, anuncian su debut en Miami (Florida). **P27**

Podemos presenta su nuevo programa económico **P18**